

Proceso interno sin intervenciones en UAEMéx, pide Francisco Vázquez

Mireya Carta

En un contexto de efervescencia democrática en la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), el diputado de Morena, Francisco Vázquez Rodríguez, aseguró que se está viviendo un momento inédito en la vida institucional de la máxima casa de estudios mexiquense, con la participación activa de estudiantes y una histórica contienda entre cinco candidatas a la rectoría, lo que, dijo, representa un cambio trascendental.

“Hoy estamos viendo un proceso democrático real en la universidad. Nunca habíamos tenido cinco candidatas compitiendo, y es probable que por primera vez tengamos una rectora. Eso ya es un avance”, afirmó.

A la par pidió que el proceso se conduzca con responsabilidad y sin intervenciones externas, aunque reconoció que, como observadores, desde el poder legislativo, “debemos cuidar a la universidad”.

Sin privilegios

En entrevista, el legislador expresó que los sectores que antes ostentaban privilegios dentro de la UAEMéx ahora critican el proceso democrático, al no estar acostumbrados a compartir la toma de decisiones. “Los que hoy se quejan eran quienes antes pasaban directo”, dijo, subrayando que los alumnos han comenzado a alzar la voz y deben ser escuchados.

Respecto al futuro de la legislación universitaria, Vázquez Rodríguez

“No hay listas secretas ni lineamientos ocultos. Informamos, explicamos cómo votar. Pensar que la gente es tonta es ofensivo. La democracia está caminando y es nuestra responsabilidad fortalecerla”

FRANCISCO VÁZQUEZ RODRÍGUEZ
Diputado de Morena

consideró necesaria una reforma a la Ley de la Universidad para hacer más transparente el proceso de elección. “Nadie sabe cómo se vota ni por quién. No participamos los ciudadanos, pero sí conocemos el contexto. Se debe abrir, aunque no al público en general, para evitar influencias externas”, apuntó.

Avance democrático

Sobre la situación política en el Estado de México, reiteró que existe gobernabilidad y coordinación institucional, y aseguró que el proceso electoral para renovar el Poder Judicial también refleja el avance democrático. “Estamos democratizando el tercer poder. Ya lo hicimos con el Ejecutivo y el Legislativo. La ciudadanía no está acostumbrada, pero estamos avanzando”, enfatizó.

Son motivo para cambiar

En cuanto al papel de la Fiscalía mexiquense, el morenista defendió su actuación y la del fiscal general, asegurando que participa activamente en las mesas de seguridad y que no hay razones para cambiar su titularidad. “El fiscal está dando resultados y trabaja de la mano con la gobernadora. Las mesas están funcionan-



Francisco Vázquez Rodríguez, diputado de Morena pide que el proceso interno de la UAEMéx sea sin intervenciones

do con la participación de todas las instancias”, destacó.

También habló sobre el reciente asesinato de un alcalde en Veracruz, calificándolo como un hecho lamentable que obliga a reforzar la seguridad en entidades con altos niveles de politización. Sin embargo, aclaró que durante sus recorridos en estados como Durango y Veracruz no han tenido incidentes. “Hay que cuidarse, pero no vivimos con miedo. En el Estado de México se logró una elección histórica sin violencia”, sostuvo.